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江门：
杜阮凉瓜搭上“粤菜师傅”快车
羊城晚报讯 记者陈卓栋，

通讯员李伟良、 谭耀广摄影报
道：18 日上午，2020 江门市“粤
菜师傅”杜阮凉瓜烹饪技能竞赛
在江门市蓬江区邑家人山水四
合院举行。 此次竞赛以江门市特
色农产品食材———杜阮凉瓜为
指定比赛食材，来自五邑各地的
竞赛选手以精湛的手艺将杜阮
凉瓜融入一款款新菜式中，赢得
了评委的赞誉。

据悉，杜阮凉瓜有“国家农产
品地理标志”“无公害农产品证
书”“广东岭南特色食品”“中国地
理标志著名商标” 等美誉。 近年
来，杜阮凉瓜搭上江门市“粤菜师
傅”工程的快车，已成为各类“粤
菜师傅”技能大赛、职工烹饪技能
大赛等指定的必选食材。

江门市人社局介绍， 近年来，
江门市人社局以实施“粤菜师傅”
工程为契机，将杜阮镇上巷村打造
成为江门市“粤菜师傅”工程特色
食材供应基地，鼓励“粤菜师傅”开
发越来越多的凉瓜美食和菜品，不
断推动杜阮凉瓜产业发展。 下一
步，人社部门将推动实现杜阮凉瓜
种植、深加工、销售、餐饮、旅游多
位一体的全产业链发展。 实施粤菜
师傅创业“彩虹计划”，扶持乡村粤
菜师傅创办特色餐饮店，推广凉瓜
特色菜品或宴席，打造一批凸显杜
阮凉瓜特色的名菜佳肴，推动杜阮
凉瓜走向世界；推动杜阮凉瓜种植
与服务业、 休闲旅游业等融合发
展，把杜阮凉瓜打造为蓬江区乃至
江门市一张响亮的“美食名片”“生
态名片”。

佛山：
加快推进珠三角枢纽机场规划建设

羊城晚报讯 记者欧阳志强
报道：17 日，在佛山市第十五届
人民代表大会第五次会议上，佛
山市委副书记、市长朱伟作政府
工作报告时透露，佛山将加快推
进多条轨道交通建设以及珠三
角枢纽（广州新）机场规划建设。
18 日， 佛山市高明区区长梁耀
斌走进佛山市两会区长访谈直
播间时也提出，高明将抓住珠三
角枢纽（广州新）机场的机遇，启
动临空经济区管理体制和运行
机制研究，力争临空经济区与新
机场规划建设同步推进。

朱伟介绍，佛山还将积极推
进广佛基础设施互联互通，加快
广州地铁 7 号线西延顺德段、广
佛环城际 （佛山西站—广州南
站 ）、广佛肇高速二期、番海大桥
等项目建设， 推动广州地铁 28
号线西延至佛山、南海新交通与
广州南站衔接，加快推进珠三角
枢纽（广州新）机场规划建设。

此外，在市内基础设施建设
方面，接下来，佛山将加快地铁
2 号线一期、3 号线建设，做好 2
号线二期、4 号线一期、11 号线、
13 号线一期的前期工作。

广交云上 互利天下广交云上 互利天下
聚焦第 127 届广交会
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广州邀请在穗非洲籍人士、中非研究专家、非洲商会代表等进行交流，有广州出口企业代表表示

“广交会让我们和非洲客户成了朋友”

在当天的新闻发布会上 ，来
自尼日利亚、喀麦隆、坦桑尼亚 、
马里和尼日尔的商会会长纷纷
表示，中国与非洲国家的友谊源
远流长，中非之间的贸易合作更
是互为双赢。

坦桑尼亚中国商会会长约
翰表示：“在疫情暴发初期 ，非洲
国家捐赠了一些物资帮助中国
抗击疫情 。 当疫情在全球蔓延
后，中国也向非洲人民援助了抗
疫物资。让大家感到非常温暖。”

喀麦隆中国商会会长奥库马说 ：
“今年在线上举行广交会 ， 是一
个非常好的方式 ，是一个非常创
新的方法。 ”他相信，采用这种方
式 ， 广交会也会取得巨大的成
功 。 马里中国总商会会长杜库
瑞·阿卜杜拉表示 ， 贸易往来促
使大家共同聚在一起 ，众多的非
洲客商也在广交会中与供应商
建立了联系 ，贸易合作逐渐变得
愈发重要。他坚信中非贸易之间
的合作，是互为双赢的。

多个非洲国家商会会长点赞中国与非洲在
抗疫和贸易方面的合作

中非贸易合作互为双赢

“在参加这次广交会之
前， 我们从来没想过像我们
这样的传统家居制造企业也
可以做电商直播， 而且效果
大大出乎意料。 ”谈及这次云
端广交会的经历， 广州蒙娜
丽莎卫浴股份有限公司（以
下简称“蒙娜丽莎”）副总经
理冯桃用“惊喜”来总结。

6 月 15 日， 为期 10 天
的第 127 届广交会正式启
动。 借助线上广交会，不少企
业积极“触播”，其中不乏一
些像蒙娜丽莎这样的传统企
业。 在此之前，他们几乎没有
接触过电商直播， 但在这之
后， 直播将为企业插上数字
化转型的翅膀。

参展商收获了惊喜
采购商打开了思路

有企业首次直播
成交 300 多万

走进位于广州市花都区的
蒙娜丽莎卫浴公司，在一楼一个
面积不大的直播厅中，整齐摆放
着户外 SPA 浴缸和无边际泳池
等多款广交会主推新品，几名主
播正穿插在各个产品中，用流利
的英语向镜头另一端的国内外
客商进行展示和介绍。冯桃告诉
记者，这次广交会直播为蒙娜丽
莎打开了数字化转型的新思路。

今年 4 月初， 受疫情影响，
客户无法到现场看产品签合约，
主营卫浴产品出口的蒙娜丽莎
出现了订单量下滑的情况，正在
积极寻求解决之道。云端广交会
的消息让冯桃团队当即拍板：要

建一个企业专属直播间，培养直
播团队，利用电商直播寻觅新商
机。

“我们不是卖快消品、食品、
化妆品的，像高端卫浴产品这样
单价比较高的产品，走电商直播
行不行得通？ ”在组建直播团队
之初，内部也曾出现过这样怀疑
的声音。“但这次直播的成绩单
大大出乎意料。那是我们第一次
把产品放到线上直播，当时观看
人数大约有 26 万人， 成交额
300 多万。 ”冯桃说，让她印象深
刻的是，当时一个通过直播购买
了户外 SPA 浴缸的客户告诉他
们，之前从来不知道国内也有厂
家生产这种高端户外浴缸，不得
不花几倍的价钱从国外进口 。
“这次直播让我们发现， 我们的
产品在海内外都很有市场。 所

以，我们对于云端广交会的成绩
有信心。 ”

线上广交会不只
是一次应急

对于许多扎根于传统线下
渠道的企业，云端广交会为企业
转战在线直播“练了兵”“备了
粮草”。“本届广交会我们设了 2
个直播间，预计会直播 30 场。 ”
欧派家居集团股份有限公司财
务中心副总经理王欢告诉记者，
在短短两个月内，欧派备齐了直
播设备，建立起自己的直播间和
直播团队。“从目前的反馈看，
在线直播的效果还是很好的。 ”

“线上广交会并不只是一个
应急措施。 目前，我们已经计划
把直播常态化，定期对国内外客

户进行直播推广。 ”王欢说。
对于那些因疫情无法及时

到场的采购商，云端广交会不仅
让他们“逛了展”， 还打开了采
购思路。“在直播前两日， 就已
经 有 不 少 海 外 客 户 前 来 咨
询。 ” 冯桃告诉记者，“有老客
户跟我们说， 这样的形式很好。
以前完成一个订单， 从签约、出
图、开模到成品、测试等每个环
节客户几乎都要飞一趟，现在有
了这些直播设备和 VR 展示，客
户可以节省很多时间和资金，以
后开拓市场更方便了。 ”

据了解， 本届广交会共有
78%的广州参展企业设立了直
播间，直播间数量超过 760 个，
直播参与人员超过 3700 个，展
现出新技术、新模式赋能外贸转
型升级的巨大潜力。

羊城晚报讯 记者丰西西、谭
铮报道：18 日下午， 广州市人民
政府新闻办公室举行第 133 场疫
情防控和复工复产新闻采访活
动，在穗非洲籍人士、中非研究专
家、 非洲商会代表等受邀参观广
交会发展史陈列馆， 围绕中非贸
易、中非合作抗疫进行交流。

非洲广东总商会副会长兼
秘书长霍江涛透露， 每届广交
会来自非洲的采购商占采购商
来源的 ５％左右。 自 2018 年
创会以来， 每年非洲广东总商
会都会积极联合在非洲的商会
组织非洲采购商前来进行采

购。本届广交会在“云端”举办，
非洲广东总商会通过自身资源
优势再次联结了非洲 20 多家
本土商协会与中小企业署，多
次交流与沟通，积极推动“云采
购”“云看货”，探讨结合非洲国
情的贸易服务体系。

广州轻出集团总经理朱璞
真透露，“走进非洲” 是公司未
来发展的一个重要子规划。 广
州轻出百货董事长杨洁贤则
说：“广交会让我们和许多非洲
客户成了朋友。 ”她说，有一位
埃塞尔比亚老人，从 20 多岁时
就来参加广交会，一届不落，前

几年开始， 他的生意渐渐交给
了儿子打理， 但他每一届广交
会都会到场，并全程参与。 今年
因为疫情原因，他无法到现场，
在儿子的帮助下， 他通过网络
直播的方式参与了进来，“这是
他的广交会情结。 ”杨洁贤说。

广东外语外贸大学非洲研
究院执行院长刘继森认为，60
多年来， 广交会架起了中非贸
易的桥梁， 现代科技缩短了世
界各国之间的距离，可以预见，
疫情之后的中非贸易将促进新
业态的快速发展， 比如跨境电
子商务，非接触式贸易等。
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蒙蒙娜娜丽丽莎莎卫卫浴浴直直播播间间

近日，有业内人士透露，广药集团白
云山制药总厂研发团队对瑞德西韦进行紧
急科研攻关， 目前已掌握治疗新冠潜力

药物注射用瑞德西韦的关键技术。
据悉， 白云山制药总厂是

全国著名的抗生素专业化生产
企业和全国制药工业百强企

业， 拥有多个在研 1
类 新 药 和 重 磅 仿 制
药，涵盖了抗感染、

抗肿瘤、神经退
行性疾病、
男科用药、
呼 吸 系 统

等 领
域。
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制药工业百强企业
创新研发成果丰硕

新冠肺炎疫情暴发后，广药集团就率先提出“两不两
保”原则，即不提价，不停工；保证产品质量，保证公益为
上。广药集团所有下属企业尽一切能力、不计成本确保春
节及疫情防控期间的抗病毒类药品、抗菌消炎药品、消毒
感控产品等国家战略储备药品及医疗器械的生产、 储备
和供应。

防控期间，秉承“广药白云山，爱心满人间”的企业理
念，广药集团开展了多项公益捐赠和公益活动，为抗击疫
情提供保障：大年初三就向湖北、广东等重疫省份捐赠价
值 1200 万元的药品、防护物资；陆续向全国各地多家定
点收治的医院和医疗机构捐赠多批磷酸氯喹片、 小柴胡
颗粒、清开灵颗粒等防疫产品及用品，累计近 2 万件；3 月
下旬，广药集团又通过广州市红十字会定向给武汉市中心
医院、荆州市中心医院等新冠肺炎重症患者救治医院捐赠
价值超 800 万元的医疗设备。 目前，广药集团捐赠药品及
防护物资累计超过 2000 万元。 同时，广药集团主动承担

“穗康”口罩预约购买落地执行，为了解决疫情之初一“罩”
难求的情况，广药集团在广州市防控办指导下承担了“穗
康”口罩预约购买服务，建立起网约口罩的供给渠道。系统
自 1 月底上线以来，一直坚持根据民意以及疫情防控的不
同阶段需求进行持续优化， 至今开展大小优化升级调整
近 20 次，广药集团平均每天处理 20 万个订单，累计投
放口罩超 2.3 亿个，中签人次超 1400 万。

坚持两不两保
爱心驰援全国

白云山制药总厂是全国制药工业百
强企业， 是广药集团属下最大的医药工业企
业，在创新研究成果上表现亮眼，其通过加强自
主创新能力建设，由仿创结合向“中国智造”升级。

2018 年，广州白云山制药总厂和白云山化学制
药厂收到国家食品药品监督管理总局签发的化学药 1
类新药头孢嗪脒钠和注射用头孢嗪脒钠的临床试验批
件。 该药是在唯一由中国人研制、获得国家技术发明二等奖
的创新药物———头孢硫脒的基础上结构改造而得的全新化合
物，已获得美国专利授权 1 项，中国发明专利授权 2 项，填补了
我国自行研制、开发头孢类抗菌素的空白。

2012 年，广药集团聘任诺贝尔生理医学奖得主、“伟哥之父”穆拉
德博士指导白云山金戈的研发，2014 年率先在全国推出的首个国产伟
哥， 打破了外资企业在中国抗 ED 市场长达 13 年的垄断。 据白云山 2019
年上市公司年报显示，2019 年金戈销售量为 61759 千片， 同比增长 30%，据
南方所米内网数据显示，2019 年金戈在城市零售药店市场份额达 36%， 排名第
一。 销售量和销售额均超过了原研品，成为名副其实的中国抗 ED 市场第一品牌。

广药集团掌握瑞德西韦合成关键技术

瑞德西韦是广谱抗病毒药物 ， 也是目前治疗
Covid-19 的潜力药物， 最早针对埃博拉病毒研发，用

于同属冠状病毒的非典型性肺炎和中东呼吸综合
征等疾病。

据悉， 经过 2 个月的紧急科研技术攻关
和产业化尝试，广药集团旗下最大的制药

企业白云山制药总厂和白云山化学药
厂研发团队已打通了瑞德西韦的合

成路线， 攻克了瑞德西韦 6 个手
性中心的关键合成步骤，并实

现原料在实验室小规模阶
段完成了 GMP-like 规

范的原料供应和多
批次原料药技术

转移与工艺验证。
白云山制药总厂根

据有限的文献资料和公开
的商业化信息， 攻克复杂手
性注射剂的处方和工艺技术难
题， 并与广州白云山明兴制药有
限公司合作， 完成小规模和中试规
模的 GMP-like 规范的冻干制剂试制。
通过谱图比对，确认与瑞德西韦是同一个
化合物。

值得注意的是，此次白云山制药总厂攻克瑞
德西韦关键技术，属于科研层面的研究，该技术最终
若想转化为产品投入市场， 则还需经过获得专利权人
吉利德公司授权、药品审批等多个环节。

广药集团白云山制药总厂
攻攻攻攻攻 瑞德西韦合成关键技术克克克克克


